
 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

UmwA/011/10. WP 

 

über die Sitzung des Umweltausschusses 

am Mittwoch, den 17.04.2024, von 18:00 Uhr bis 18:17 Uhr 

im Sitzungssaal des Rathauses, Marktring 13, 49191 Belm 

 

 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 
André Allendorf CDU  

Stellv. Vorsitzende/r 
Rainer Püngel CDU  

Ausschussmitglieder 
Jochen Becker SPD Vertreter für S. Ewering 
Clemens John Bündnis 90 / Die Grünen Vertreter für A. Biemann 
Erwin Schröder UWG Vertreter für F. Langsenkamp 
Viktoria John Bündnis 90 / Die Grünen  
Nathan Shawn Martin Die Linke  

Protokollführung 
Uwe Harbig  

von der Verwaltung 
Viktor Hermeler Bürgermeister  

Gäste 
Ralf von Wittich IPW  

 

 
 
Der Vorsitzende André Allendorf eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und stellt die ordnungsgemäße La-
dung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

 1. Genehmigung der Niederschrift vom 24.01.2024 
Das Protokoll der Sitzung des Umweltausschusses vom 24.01.2024 wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen  
    

 
 

 2. Verwaltungsbericht 
Herr Harbig teilt mit, dass aktuell an die 190 Förderanträge nach der Förderrichtlinie Klimaschutz vorlie-
gen. Über 90 % der Anträge entfallen auf Steckersolargeräte. 
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Herr Harbig berichtet, dass im Anschluss an die Vorstellung des Gewässerentwicklungsplans Nette mit 
Umsetzungsmöglichkeiten durch den Unterhaltungsverband Nr. 96 "Hase-Bever" in der letzten Sitzung 
eine Informationsveranstaltung für die anliegenden Grundstückseigentümer Mitte Februar stattgefunden 
hat. Der Hauptverband des Osnabrücker Landvolks hat ebenfalls teilgenommen. Der Unterhaltungsver-
band Nr. 96 "Hase-Bever" hat den Plan vorgestellt und betont, dass eine frühzeitige Abstimmung mit den 
Anliegern im Hinblick auf Drainagen, Überfahrten und Abnahme von Bodenaushub erfolgen wird. Ein 
Anlieger hat die Sorge geäußert, dass durch die Anlage der Sekundäraue ein Biotop entstehen und festge-
setzt werden könnte, dass die baulichen Entwicklungsmöglichkeiten seines landwirtschaftlichen Betriebes 
einschränken könnte. Der HOL hat dem Landwirt Hilfe bei der rechtlichen Betrachtung angeboten. Ein 
Vertreter der Jägerschaft hat angeregt, die als Sekundäraue vorgesehene Fläche als Wildacker anzulegen. 
Dieser Vorschlag wurde bereits bei der Erstellung des Gewässerentwicklungsplans vorgebracht, erörtert 
und seitens der Fachplaner verworfen.  
Die Verwaltung beabsichtigt, die Finanzmittel für die Umsetzung der Entwicklungsmaßnahmen in die 
Haushaltsberatungen für das Jahr 2025 einzubringen.   

  

 
 

 3. Einwohnerfragestunde 
entfällt  
    

 
 

 4. Lärmaktionsplan -  

Beschluss 
Herr von Wittich stellt den Lärmaktionsplan und die im Rahmen der Auslegung eingegangenen Stellung-
nahmen anhand einer Präsentation vor. Die Präsentation ist dem Protokoll beigefügt.  
Herr von Wittich geht davon aus, dass im Rahmen der nächsten Fortschreibung relevante Daten für die 
Verkehrsverhältnisse in Belm, insbesondere hinsichtlich L 87 und K 351, seitens des GAA zur Verfügung 
stehen. 
 

Nach eingehender Prüfung und Würdigung werden die Stellungnahmen der Bürger und der Be-

hörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange im Rahmen des Beteiligungsverfahrens abgewo-
gen bzw. berücksichtigt. 
 

Der Lärmaktionsplan wird in der vorliegenden Fassung beschlossen.   
    

Abstimmungsergebnis: 0 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 7 Enthaltungen   
 

 
 

 5. Mitteilungen und Anfragen 
keine 

 
 

 
 
 

 
 
 
André Allendorf  gez. Viktor Hermeler  gez. Uwe Harbig 

Vorsitzende  Bürgermeister  Protokollführer 
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